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续约一年 理想答案
专题撰稿 本报记者 章丽倩

就像阿尔法·罗密欧车队领队瓦
塞尔早先透露的那样，他们在9月底
确定了下赛季的车手阵容。刚续约一
年的周冠宇，和拥有多年合同在身的
博塔斯，他俩将在2023赛季继续代表
阿尔法·罗密欧车队出战F1。

“我与车队一起还有很多共同去
实现的目标，我们从年初以来所做的
努力，只是朝着下个赛季和未来目标
迈出的第一步。还有很多需要学习的
东西，也有很多需要提高的地方，但我
对我们的工作充满信心，很期待与车
队一起谱写新的篇章。”在成功续约的
这一刻，周冠宇信心满满，展望未来。

比起去年11月时的首次官宣，这
次阿尔法·罗密欧车队在中文社交平
台上做了更多的预热和暗示，以至于

不少国内车迷都留言，希望周冠宇能
得到一份多年合约。不过，在当前的
现实条件下，新的一年合约其实已是
车队所能给出的最理想答案。

8月下旬，阿尔法·罗密欧宣布将
在2023赛季结束后退出F1，并结束与
车队（即原索伯车队）的冠名赞助合
作。然后几乎就是同时，奥迪品牌官
方发布声明，表示将在2026年以引擎
制造商身份进军F1。奥迪不仅仅是面
向全球市场的汽车品牌，它在除F1的
赛车类竞赛中也早有出众表现。所以
很多人都猜测，在成为F1的引擎制造
商前，奥迪会更早地开始融入计划，而
成为某支车队的主要赞助商就是非常
合理的一种猜想。

在2024赛季车队冠名赞助商未敲
定的情况下，新的一年合同可不就是
周冠宇的理想答案吗？

在截至目前的本赛季车手积分榜
上，周冠宇积6分，排在第17位，博塔
斯积46分，排在第10位。尽管和队友
的表现比还很有差距，但作为一名“F1
一年级生”，周冠宇的表现还是有可圈
点之处。比如，他在自己的首场F1正
赛中便取得积分突破（分站第10名，
拿1分），并在加拿大大奖赛上将个人
最佳分站名次提高到了第八名。

就周冠宇来说，他也明确感受到
了自己在这大半年中的进步。“如果我
们回到本赛季刚开始的时候，特别是
我拿到第 10 名的巴林站（赛季揭幕
站），按照现在的经验，如果博塔斯能
拿第六名，那我也许就是以第六名或
者第七名完赛。”“在过去几站比赛中，
我觉得自己在起步阶段取得了一点进
步，为此我还是挺高兴的。”周冠宇在
前几日的采访中这样说道。

以F1正式车手的身份在祖国的
赛道上、在国内车迷面前完成一场比
赛，这是周冠宇一直以来的心愿。那
么，他有机会在 2023 赛季如愿以偿
吗？

上周，F1官方发布了2023赛季赛
历（非最终版），大奖赛分站数量达到
了前所未有的24站。其中，比较引人
关注的除了拉斯维加斯大奖赛的加入
外，就得说是中国大奖赛的回归了。

当然，受疫情影响，目前被安排在
2023年4月14日至4月16日举行的F1
中国大奖赛，实际上还处于暂定状
态。在2020年至2022年F1官方发布
的非最终版赛历中，中国大奖赛其实
都曾拥有一席，只是最终受现实条件
限制未能举办。

“显然，进入F1是我的梦想，当看
过别的车手在家乡比赛的场景后，我
想当轮到我主场参赛时，那一定会是

一个疯狂又非凡的比赛周末。”“我有
理由相信，明年会有（F1中国大奖赛）
的，但（最后）得由 F1 官方来做出决
定。如果比赛（F1中国大奖赛）可以
举办，那它一定是一个会让我铭记终
生的特殊的周末。”周冠宇在前几日接
受采访时曾如此分享道。

出生于上海的周冠宇在7岁那年
就开始接触卡丁车，2008 年至 2011
年，他相继赢得上海市和全国的青少
年卡丁车锦标赛年度总冠军。2012
年，他的寻梦舞台由国内转去了拥有
更多方程式赛车升级途径的国外。

2019年F1中国大奖赛期间，时年
17岁，还是F2车手身份的周冠宇不仅
回到家乡上海观摩学习，还参加了在
新天地太平湖周边街道举办的表演
赛，成为第一位在上海街道上驾驶F1
赛车的中国车手。“2019年我在那里
（上海）的时候，观众们真是太棒了。
当时我还是一位F2车手。所以，现在
的话应该会很疯狂。”

F1中国大奖赛创办于2004年，是
第一项在中国举办的“世界三大体育
赛事”。2004年至2019年，该项大奖赛
在上海国际赛车场连续举办了16届。

临时赛历上的中国上海
是周冠宇最向往的地方

昨天下午，阿尔法·罗密欧车队官
宣了与久事体育签约车手周冠宇续约
的消息，表示双方将在2023赛季继续
携手奋斗。考虑到阿尔法·罗密欧品牌
将在下赛季结束后退出F1，并结束与车
队的冠名赞助合作，如今周冠宇得到的
这份一年合同可说已是现有条件下的
理想答案。

先易后难 中国女排世锦赛两连胜不意外2022年女排世锦赛正
式开幕，中国女排首战以3
比0战胜阿根廷，次战以3比
0战胜哥伦比亚，顺利取得
两连胜。

在本届世锦赛中，中国
女排的赛程先易后难。接下
来，中国女排要继续在小组
赛中迎战日本、捷克与巴
西。其中，与日本和巴西的
对垒将决定中国女排的小组
排名。根据赛事规则，排名
小组前四就能晋级世锦赛十
六强。虽然强敌环伺，蔡斌
表示中国女排已经做好了迎
接困难的准备。

专题撰稿 本报记者 吴钧雷

中国女排共有16人飞抵荷兰备
战世锦赛，最终的大名单为14人，郁
佳睿、倪非凡落选。大名单中有过世
锦赛经历的球员不到一半，共有八人
首次参赛。龚翔宇因脚踝伤势缺席首
战，主攻位置的王艺竹担任首发接应，
王梦洁重返国家队后第一次首发出
战，其他阵容与世界女排联赛期间一
致。次战哥伦比亚，龚翔宇回归，并以
主力身份出战。

首战在龚翔宇缺阵的情况下，
李盈莹扛起得分大旗，砍下全场最

高的 22 分。王云蕗得到 11 分，袁心
玥、王媛媛各有 8 分入账。“世界大
赛的第一场比赛往往都不好打，我
们做好了充分的准备，也要求运动
员尽快适应比赛的节奏与氛围。”主
教练蔡斌表示，中国女排的开局表
现虽然略显偏紧，但整体发挥不错，
队员们非常努力，同时年轻选手得
到了锻炼机会。

中国女排在世界女排联赛期间
暴露出主攻线的短板，而王云蕗、金
烨的表现这一次得到了蔡斌的肯

定。蔡斌说：“主攻队员们都想撑起
中国女排的主攻对角位置，她们之前
在备战训练中都很努力，在各个方面
也有不同的进步。这体现了训练的
重要性，运动员只有通过扎实的训
练，具备了一定的能力，上场之后才
会更自信。”

首战顶替龚翔宇出战的王艺竹虽
然是一名主攻手，但被蔡斌安排在接
应位置上。这是王艺竹首次参加女排
世锦赛，也是第一次承担主力重任。
蔡斌对此表示：“王艺竹各方面的条件
不错，在进攻和拦网等技术环节也有
她的特点，希望能够给她更多的锻炼
机会。虽然她的表现还有一点紧张，
但整体发挥值得肯定。”

阿根廷女排是中国女排的老对手
了。两支球队曾在世界杯和奥运会两
项世界大赛中有过六次交手，中国女
排的实力更胜一筹，六战皆胜且比分
都是3比0。值得一提的是，中国女排
上一次对垒阿根廷女排是在东京奥运
会上，那场比赛也成为郎平执掌中国
女排的谢幕战。此番是中国与阿根廷
在世锦赛上的首次交手，中国女排顺
利收获开门红，比分依然是3比0。

首次跻身世锦赛决赛圈的哥伦比
亚女排，是近两年进步神速的南美球
队。这是哥伦比亚女排首次跻身世锦
赛决赛圈，也是该队第一次赢得世界
三大赛的参赛资格。在2021年南美

洲锦标赛中，哥伦比亚还曾击败过巴
西女排，这才获得了代表南美洲参加
世锦赛的资格。不过，哥伦比亚的阵
容实力和中国女排相比有明显差距，
最终中国女排如愿收获世锦赛开局两
连胜。

按照赛程，中国女排28日晚将对
阵老对手日本女排。日本女排历来以
快速多变著称，主帅真锅政义麾下的
这支队伍进行人员大换血后，打法愈
加犀利硬朗。不久前的世界女排联赛
上，中国女排以1比3不敌日本女排。
若想拿下这场硬仗，唯有依靠更默契
的技战术配合、更出色的整体发挥，姑
娘们继续加油！

中国女排能在本届世锦赛中走多
远？从自身阵容实力方面考量，在朱
婷、张常宁缺阵的情况下，中国女排确
实处于比较艰难的时间段。两个月
前，中国女排在世界女排联赛中获得
第六名，对比历史成绩并不理想，但这
支球队已经做出了最大努力。此番世
锦赛的含金量更高，对手实力更强，中
国女排若能保持住第六名，已是不易。

事实上，在国际排联的赛前宣传
中可以看出，中国女排已确实不再是
夺冠热门球队了。从小组赛到淘汰
赛，巴西、日本与意大利将是中国女排
的主要对手。然而，在世界女排联赛

期间，中国女排以1比3不敌日本，以
2比3不敌巴西，并最终不敌意大利止
步淘汰赛。意大利女排最终获得了今
年世界女排联赛冠军。残酷的事实
是，根据赛程安排，这四支队伍只有一
支能闯入决赛。

面对强敌环伺的局面，蔡斌直言，
中国女排需要做好一切准备，拼尽全
力做到最好。“球队的备战情绪很高，
运动员与整个教练组都做好了挑战每
一个强敌的准备。我希望这支中国女
排首先能打出精气神，在场上表现出
不畏强敌、敢于挑战的态度，奉献出一
场场精彩的比赛。”

真正的挑战刚刚开始
蔡斌满意年轻人发挥


